

*Diploma de Honor en*

# **POLÍTICAS PÚBLICAS**



**2025**

## **POSTULACIÓN**

10 de octubre al 27 de noviembre de 2024.  
La postulación se realiza llenando y enviando el siguiente formulario.

[ACCEDE AL FORMULARIO AQUÍ](#)

## **RESULTADOS**

4 al 6 de diciembre de 2024.  
Se infomarán los resultados vía mail.

## **INICIO DE CLASES**

Marzo 2025.

## **POSTULACIÓN Y ADMISIÓN**

Para este Diploma, son convocados anualmente los y las mejores estudiantes de todas las carreras de la Universidad Diego Portales, a saber el 20 % de mejor promedio de notas, según el ranking anual.

La postulación se realiza mediante el certificado de notas. La Dirección del programa se reserva el derecho de entrevistar a las y los postulantes.

## **SEMANA DE LOS DIPLOMAS DE HONOR**

19 al 22 de noviembre de 2024.  
Actividades para conocer los distintos Diplomas de Honor.



# 2025

## DESCRIPCIÓN

El Diploma de Honor en Políticas Públicas premia a un grupo destacado de estudiantes de la Universidad Diego Portales para que ellos y ellas puedan, en forma paralela a sus estudios de pregrado, entender los fundamentos y procesos de la acción pública y conocer el contexto político, económico y social en el que se elaboran e implementan las políticas públicas a nivel nacional y global.

## INICIO DE CLASES

Marzo 2025.

## MÁS INFORMACIÓN

✉ [diplomadehonor@mail.udp.cl](mailto:diplomadehonor@mail.udp.cl)

El Diploma busca generar una visión reflexiva de los conceptos y corrientes teóricas principales en torno al Estado, la justicia y desigualdad. En particular, se discutirá el conflicto que surge en torno a la intervención del Estado como garante de derechos sociales, económicos y culturales y los intereses de los agentes privados. Más allá de los casos particulares, las políticas públicas se presentarán como una acción colectiva que participa en la creación de un orden social y político, que regula las tensiones existentes dentro de una sociedad, integra o excluye a grupos sociales, y resuelve o acentúa sus conflictos.

## OBJETIVOS

- Conocer los conceptos y principales justificaciones teóricas para la intervención del Estado.
- Comprender los procesos que regulan las interacciones entre actores públicos y privados en lo que respecta a la definición y resolución de problemas públicos.
- Conocer la trayectoria de las políticas públicas sectoriales y su rol en el desarrollo económico del país.
- Desarrollar una actitud crítica al proceso de elaboración e implementación de políticas públicas.

## CURSOS

El Diploma de Honor Políticas Públicas se compone de tres cursos de duración semestral: “Estado, justicia y acción pública”, “Ciudadanía, conflicto y políticas públicas”, y “Políticas sectoriales y estudio de casos”. Los tres cursos serán válidos como tres Cursos de Formación General. Adicionalmente, si el estudiante aprueba los tres cursos del Diploma de Honor, más un Curso de Formación General en el área de Ciencias Sociales, podrá obtener el Minor en Ciencias Sociales.



### **ESTADO, JUSTICIA Y ACCIÓN PÚBLICA**

El objetivo del curso es generar una visión reflexiva sobre los principios fundamentales que justifican la intervención del Estado y la acción pública en las sociedades contemporáneas. Se abordarán los temas de libertad, justicia distributiva y equidad desde una perspectiva teórica y filosófica enfocándose en los distintos roles y límites que cada teoría le atribuye al Estado.

En particular, se discutirá el rol del Estado como garante de derechos sociales, económicos y culturales y cómo dichos derechos abarcan ámbitos cada vez más amplios. El curso expondrá cómo el concepto de justicia en las sociedades contemporáneas progresivamente trasciende al individuo y las comunidades políticas comprendiendo actualmente a los recursos naturales, y las minorías sociales.

El Estado es un actor clave en la reconfiguración del orden social y político; al enfrentarse con las nuevas demandas de justicia social el Estado contemporáneo deber buscar mecanismos que regulen las tensiones y conflictos garantizando el respeto de los derechos de los diversos actores en conflicto.



# 02

## CIUDADANÍA, CONFLICTO Y POLÍTICAS PÚBLICAS

El curso aborda las políticas públicas desde una perspectiva sistémica, entendiendo que éstas participan en la creación de un orden social y político. El curso tiene por objetivo que el estudiante comprenda la interacción entre la dimensión institucional del sistema político, económico y social; la dimensión conflictiva; y los cursos de acción orientados a la resolución de problemas públicos. Esta interacción permite examinar el papel que juegan las políticas públicas en la regulación de tensiones sociales, la resolución de conflictos y la regulación de los intereses existentes entre los distintos sectores de la sociedad. Así, se analizan la interacción de tres conceptos claves, a saber, ciudadanía, conflicto y políticas públicas, en el marco de los desafíos actuales que enfrenta el Estado contemporáneo como consecuencia de la globalización, la emergencia de tecnologías de la información y las demandas por mayor participación ciudadana.



# 03

## POLÍTICAS SECTORIALES Y ESTUDIO DE CASOS

El último curso del Diploma de honor, busca que los estudiantes conozcan los desafíos presentes y futuros de las políticas públicas en Chile. Para ello, se seleccionarán sectores claves para el desarrollo económico y social y se estudiarán los logros y desafíos pendientes de cada sector, qué soluciones o estrategias plantean las políticas públicas actuales y cómo se podría evaluar sus resultados. El objetivo del curso es dual: por una parte, que los estudiantes comprendan la complejidad del diseño, implementación y evaluación de las políticas públicas; y, por otra, que conozcan tanto la trayectoria de las políticas públicas sectoriales como las problemáticas actuales y futuras que enfrentan los distintos sectores sociales de manera que cuenten con los conocimientos necesarios para realizar un análisis crítico, en base a la evidencia, de las políticas públicas y su impacto en la sociedad.



**EG** Departamento de Estudios  
Generales **udp**

**2025**